



Excmo. Colegio Oficial
Graduados Sociales
de Málaga y Melilla



El Corte Inglés
• ÁMBITO cultural



Amigos/as y colegiados/as:

Desde nuestro **Espacio Cultural** continuamos apoyando la cultura como patrimonio de todos y riqueza que contribuye al bienestar y progreso de la sociedad.

Con esa intención, os queremos mantener informados de las actividades que se realizan, no solamente en nuestra sede, sino en espacios de cultura con los que mantenemos colaboración.

Una semana más se nos invita, desde **Ámbito Cultura de El Corte Inglés**, para que tengamos de primera mano su calendario de actividades culturales

NOTA: ESTOS ACTOS SE DESARROLLARÁN EN LA SALA DE ÁMBITO CULTURAL DE EL CORTE INGLÉS. EN EL EDIFICIO DE HOGAR, EN C/ HILERA. MÁLAGA.

ACTIVIDADES PROGRAMADAS DEL 10 AL 14 DE FEBRERO DE 2014

LUNES, 10 FEBRERO 2014 19:30 H

**1º Conferencia del Ciclo CITA CON LAS ESTRELLAS 2014:
CONEXIÓN EN VIVO CON OBSERVATORIO ASTRONÓMICO MILKY WAY por
ANTONIO CARLOS MALAGÓN PELÁEZ (Asesor técnico de Telescoshop, colaborador de la
revista “Astronomía”).**

La tecnología informática permite operar de forma remota un observatorio astronómico y controlarlo desde cualquier lugar con acceso a internet. Durante la conferencia se realizará conexión con el observatorio astronómico Milky Way, explicando los dispositivos y los medios de control del observatorio y se obtendrán astrofotografías en directo de la Luna, Júpiter y otros objetos celestes.

El acto será presentado por Alberto Castellón y Blanca Troughton, coordinadores del ciclo.

MARTES, 11 FEBRERO 2014 19:30 H

2º Conferencia del Ciclo VIII CITA CON LA ARQUEOLOGÍA. HOMENAJE A MANUEL ACIÉN ALMANSA: UNA GRAN VISIÓN DE AL-ANDALUS: EL FINAL DE LA VILLA Y LA CONTINUIDAD DEL POBLAMIENTO: UN DEBATE ENTRE TURRIS Y HUSUN (EL CASO DE LA SERRANÍA DE RONDA) por JOSÉ MANUEL CASTAÑO AGUILAR (Arqueólogo. Museo de Ronda).

En la última década, una de las ocupaciones intelectuales de Manuel Acién se centró en desentrañar el complejo periodo comprendido entre la Antigüedad Tardía y el temprano al-Andalus, con el fin de aportar luz sobre el comportamiento y materialidad del poblamiento indígena tras la conquista islámica.

Asumiendo la desaparición de las villae, pero al mismo tiempo convencido de que “la que no desaparece es la aristocracia”, desarrolló un sistemático rastreo documental y bibliográfico que le llevó a la identificación de algunas turris-buruy citadas en las fuentes musulmanas de los primeros momentos, como posible ejemplo de residencia señorial. Una hipótesis también innovadora, como muchas otras de Acién, que necesitaba sin embargo el soporte arqueológico.

Paralelamente, en Ronda detectábamos una casuística particular en relación a un tipo de torre que no parecía pertenecer a ninguna alquería, ni era recogida como tal en la documentación castellana posterior a la conquista.

La feliz confluencia de ambos trabajos desarrollados por separado, nos ha servido para dotar de un marco histórico a la que sin duda constituye una de las discusiones actuales más interesantes de la investigación sobre la transición entre la Antigüedad Tardía y la Alta Edad Media peninsular.

El acto será presentado por Carmen Íñiguez Sánchez, coordinadora del ciclo.

MIÉRCOLES, 12 FEBRERO 2014 19:30 H

Conferencia BALER AÚN SIGUE SIENDO ESPAÑOL

1º.- Viaje a Baler: la odisea continúa (05-08-2012).

2º.- Destino: museo de Baler (30-06-2014). por JOSÉ ANTONIO PORTILLO CORPAS (Ingeniero superior industrial, alférez reservista de Ingenieros Politécnicos y de UNAMU).

Organiza: MILICIAS UNIVERSITARIAS.

Baler es un pueblo de la provincia de Aurora, al este de la isla de Luzón, en el archipiélago filipino, donde en 1899 se produjo una gesta por parte de los militares del destacamento español allí destinado, quedando éstos sitiados e incomunicados con el gobierno de Manila por un periodo de 11 meses, sobreviviendo algunos a duras penas y pereciendo otros, combatiendo todavía por su patria, cuando España ya había renunciado a sus posesiones de ultramar.

Al finalizar las hostilidades, los supervivientes del destacamento fueron tratados por los filipinos como amigos y no como prisioneros de guerra y a su llegada a España fueron recibidos como héroes, siendo recompensados con la máxima condecoración militar en combate: “La Laureada de San Fernando”.

Se empezará explicando la incomunicación sufrida por el destacamento de Baler y el intento de rescate por parte de la Marina y el ejército de los EE.UU y las consecuencias derivadas al celebrar el centenario de la gesta por parte de los gobiernos de Filipinas y España.

Finalmente se expondrá cómo se han involucrado las Fuerzas Armadas, Guardia Civil y algunas empresas particulares de España en el proyecto de envío de obsequios al museo de Baler.

El acto será presentado Fernando Cámara Martín-Cerezo, coronel del Ejército del Aire en la reserva y por Manuel Olmedo Checa de la Real Academia de Bellas Artes de San Telmo.

JUEVES, 13 FEBRERO 2014 19:30 H

Conferencia EL RÍO GUADALMEDINA por SALVADOR JIMÉNEZ MORALES (Historiador. Presidente de la Asociación Cultural “Zegrí”).

Organiza: Asociación Libres del Alcohol y otras adicciones de Málaga - ALAMA.

La historia de Málaga siempre ha estado unida a los acontecimientos del río Guadalmedina, los primeros asentamientos humanos de nuestra ciudad se hicieron en sus márgenes y a lo largo de la historia ha sido protagonista por el uso que se le ha dado y sobre todo por sus catastróficas avenidas, y en la actualidad por los estudios y proyectos que se están realizando para su mejora.

El acto será presentado por Baldomero Villanueva Cañadas, presidente de ALAMA.

VIERNES, 14 FEBRERO 2014 19:30 H

Conferencia DEPRESIÓN Y CONDUCTAS SUICIDAS por CLAUDIA LUNA NÚÑEZ (Psicóloga del Grupo Alborán).

Organiza: Centro de Psicología “Alborán”.

La crisis económica actual produce, por diferentes circunstancias, un incremento del riesgo de episodios depresivos. El índice de mortalidad por suicidio en personas con trastorno depresivo mayor es de aproximadamente el 10%. No obstante, el suicidio nunca es la solución. La solución del malestar se encuentra en luchar activamente por la mejoría y acudir a profesionales de la salud como psiquiatras y psicólogos. Y la solución de los problemas se encuentra en aceptar las peores consecuencias de los mismos, y, a continuación, poner en práctica las soluciones más eficaces posibles.

La depresión es un trastorno grave y que afecta al bienestar de la persona y de su círculo cercano, pero en la actualidad existen tratamientos eficaces, cuyo principal inconveniente es la falta de conocimiento de los mismos por parte de la población y la falta de confianza en los profesionales de la salud. Nuestra recomendación, desde el Centro de Psicología Alborán consiste en aprender a detectar la depresión y el riesgo de suicidio y solicitar ayuda profesional al psiquiatra y/o psicólogo.

El acto será presentado por Antonio Luis Maldonado Cervera, director del Centro de Psicología Alborán..

ESPERAMOS VUESTRA COMPAÑÍA

Un saludo muy cordial desde la Junta de Gobierno.

Excmo. Colegio Oficial de Graduados Sociales de Málaga y Melilla.